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СТИХИЯ
ГОРЯЧАЯ ТЕМА

20 августа 2010 года ПАНОРАМА

Организаторами фестиваля выступили Коми-
тет по молодежной политике министерства об-
разования и науки Бурятии и республиканская 
избирательная комиссия. В фестивале приняли 
участие 160 представителей клубов молодых 
избирателей из Томска, Иркутской области, За-
байкальского края и районов Бурятии. В рамках 
фестиваля состоялись интерактивные дебаты 
политических партий «Молодежь и политиче-
ские партии накануне федеральных выборов», 
мастер-классы «Участие молодежи в избира-
тельном процессе». «Опыт Молодежной палаты 
при Улан-Удэнском городском Совете депутатов», 
«Как создать политическую листовку», «Интернет, 
как средство повышения электоральной активно-
сти», «Современные технологии голосования» и 
другие.

В течение трех дней участники фестиваля при-
няли участие в конкурсах: «Лучший проект с мо-
лодыми избирателями «Голосуй, не комплексуй!», 
«Лучшая флешмоб-акция «Все на выборы» и др. 
Также в рамках фестиваля проводились:  выстав-
ка на основе опыта работы с молодыми избира-
телями, творческий конкурс «Минута выбора», 
конкурс «Мисс и Мистер фестиваля».

Наш Прибайкальский район представляла ко-
манда «СЛЭМ» Ильинской средней общеобра-
зовательной школы, занявшая первое место на 
районном фестивале «Будущее за молодежью!».

Команда в составе четырех человек - Носко-
ва Марина, Ташлыков Вадим, Залуцкая  Дарья, 
учащиеся 9 класса (на снимке), и руководитель 
группы Заиграева Светлана Владимировна - 
были рады принять участие в фестивале. Ребята 
отличились во всех конкурсах и везде были от-
мечены как одни из лучших. В номинации «Луч-
шая флешмоб-акция» команда заняла II место. 
В конкурсе «Мисс и Мистер фестиваля» Марина 
Носкова и Вадим Ташлыков  получили титулы 
«Мисс Грация» и  «Мистер Юный избиратель». 
В завершение фестиваля ребята получили цен-
ные призы, предоставленные организаторами 
фестиваля, также специальные призы от Улан-
Удэнской сотовой связи.

Конечно, без помощи директора Шарагановой 
Ирины Иринеевны и коллектива Ильинской сред-
ней общеобразовательной школы, команда не 
добилась бы таких результатов.

Хотелось бы выразить особую благодарность 
за оказание материальной помощи главе МО 
«Прибайкальский  район» Семёнову Сергею 
Александровичу и депутату Народного Хурала 
Серёдкину Александру Дмитриевичу. 

Светлана ЗАИГРАЕВА, 
учитель русского языка и литературы 

МОУ «Ильинская СОШ». 

Можно понять возмущение жителей, остав-
шихся в трескучие январские морозы ми-
нувшей зимы без тепла и, как получается из 
письма, им «маячит» такая же невеселая пер-
спектива и в предстоящую зиму.

Как пишут жители, еще «7 января 2010 
года в доме № 5 по улице Полевая, в ко-
тором проживают пенсионеры и ребенок-
инвалид, произошла авария теплотрассы. 
Но, несмотря на обращение жителей этого 
дома в администрацию района и сельское 
поселение, трассу ремонтировать не стали, 
сославшись на то, что летом она будет за-
менена по всей улице. Представьте, каково 
остаться без тепла в сорокоградусные мо-
розы. До конца отопительного сезона  обо-
гревались, как могли.

23 июня Г.К. Зимерова, проживающая в 
этом доме, обратилась к представителю 
ООО «Перспектива» с вопросом: когда же 
начнут ремонт на теплотрассе? Та ее заве-
рила, что на ремонт есть все, ждем техни-
ку. Но на сегодняшний день так ничего и не 
сделано. 

Работники Мостовского отделения ООО 
«Перспектива» не занимаются ремонтом и 
обслуживанием теплотрассы, ссылаясь на 
отсутствие денег, а зарплату получают ис-
правно. Мы возмущены бездействием ру-
ководства ООО «Перспектива» и надеемся, 
что хотя бы это письмо разбудит совесть у 
господина В.Ф. Савельева.

За период работы ООО «Перспектива» 
постоянно происходят отключения водо-
снабжения и тепла. Почему должны стра-
дать люди, которые по завышенным ценам 
исправно оплачивают все эти услуги? Кста-
ти, услуги ООО «Перспектива» выросли на 
72%. 

4 августа от ООО «Перспектива» поступи-
ли уведомления для жителей улицы Поле-
вая с предложением перейти на собствен-
ное отопление и водоснабжение. Как и где 
принималось это решение? До холодов 
осталось чуть больше месяца, и на какие 
средства мы должны приобретать котлы, 
строить кочегарки, делать отопление и во-
доснабжение?  Мы спрашиваем у господи-
на Савельева, где он был весной со своим 
уведомлением, где наши деньги и кому они 
попали в карман?

Убедительно просим редакцию разо-
браться в этой непростой ситуации и объ-
яснить позицию местной администрации и 
ООО «Перспектива».

Жители улицы Полевая: Л.Г. Трушицына, 
М.Е. Красикова, Л.А. Корытова, 

Г.К. Зимерова (всего 11 подписей).

Надо отметить, что ООО «Перспектива» на 
одном из заседаний районного штаба по подго-
товке к отопительному сезону было  отмечено 

руководителем районной администрации как 
одно из лучших среди предприятий ЖКХ рай-
она («Прибайкалец» №26 от 9.07.2010 г.). Но 
судя по письму жителей села Мостовка, види-
мо, не все гладко в хозяйстве  Виталия Фадее-
вича Савельева.

Вот как он сам прокомментировал ситуа-
цию с отоплением  по улице Полевая: 

- В принципе, тепло на эту улицу мы дадим, 
но гарантии, что тепло дойдет до домов, дать 
не сможем. Теплотрасса изношена на 90%, а 
средств на ремонт у нас нет. Еще в прошлом 
году главе Мостовского поселения Л.П. Ко-
жевниковой  предоставляли смету где-то на 
200 тысяч рублей. От поселения требовалось 
поставить нам трубы, а весь ремонт мы бы 
произвели за свой счет. Администрация посе-
ления выделила нам 40 тысяч рублей, на ко-
торые была приобретена запорная арматура. 
Мы готовы также перевести  добросовестных 
плательщиков (таковых по улице не более 
10%) на электрообогрев. А уведомления, ко-
торые мы направили жителям улицы Полевая, 
должны настроить жителей быть готовыми ко 
всяким неожиданностям.

А вот так прокомментировала сложив-
шуюся ситуацию глава Мостовского посе-
ления Любовь Петровна Кожевникова: 

- Никакой сметы на ремонт теплотрассы в 
прошлом году от ООО «Перспектива» не по-
ступало, и, более того, когда встал вопрос с 
выделением тех же 40 тысяч рублей на ре-
монт, мы три недели ждали от В.Ф. Савельева 
договор и счет на эту сумму. И если бы Вита-
лий Фадеевич в прошлом году действительно 
предоставил нам счет на 200 тысяч рублей, 
неужто бы мы не включили в бюджет эту стро-
ку расходов? И другой момент: откуда Виталий 
Фадеевич взял, что трасса изношена на 90%? 
Я ему предлагала провести ревизию трассы и 
хотя бы частично отремонтировать, но ника-
кой ревизии ни трассы, ни колодцев сделано 
за лето не было. Отремонтировал котлы, и все 
на том - можно рапортовать: готов к зиме.

- И все же тепло по улице Полевая будет, 
- заверил руководитель районной админи-
страции Геннадий Юрьевич Галичкин. - 10 
августа состоялась балансовая комиссия, на 
которой заслушивались руководители ЖКХ, в 
том числе была рассмотрена и приведённая 
выше ситуация. Достигнута договоренность 
между главой поселения Л.П. Кожевниковой и 
руководителем ООО «Перспектива» В.Ф. Са-
вельевым. Администрация поселения зачисля-
ет средства на счет «Перспективы» в сумме 80 
тысяч рублей до 20 августа (первые 40 тысяч 
рублей уже  поступили), а ООО «Перспектива» 
на условиях софинансирования после указан-
ной даты приступает к ремонту теплотрассы и 
водовода по улице Полевая.

                                              Петр КАЗЬМИН.    

ОДНИ  ИЗ  ЛУЧШИХ
В посел-

ке Новый 
Энхалук 

прошёл вто-
рой межре-

гиональный 
фестиваль 

молодого 
избирателя 

«Будущее 
за молоде-

жью!».

Мне  назначена   досроч-• 
ная  пенсия по старости по 
направлению Центра заня-
тости населения. Имею ли  
я право в данном случае на 
установление федераль-
ной  социальной доплаты 
(ФСД)  к пенсии.   

Да, имеете право на установле-
ние ФСД к пенсии, так как в соот-
ветствии со ст.22 ФЗ от 24.07.2009г. 
№ 213-ФЗ общая сумма матери-
ального обеспечения пенсионера, 
проживающего на территории Рос-
сийской Федерации, не  осущест-
вляющего работу и (или)  иную де-
ятельность, в период который он 
подлежит  обязательному  пенси-

онному страхованию, пен-
сия которому установлена 
в соответствии  с законо-
дательством РФ, не может  
быть меньше величины 
прожиточного  минимума 
пенсионера, установлен-
ной  в субъекте РФ.   

Я получал пен-• 
сию по СПК  до 18-летнего 
возраста, требуется ли по-
сле исполнения 18 лет за-
явление на ФСД?

При  переводе пенсии по СПК 
на самого 18-летнего,   заявле-
ние об установлении ФСД по ис-
полнении 18 лет требуется, так 
как  меняются  анкетные данные  

получателя ФСД,  
далее продление, 
возобновление, 
восстановление 

согласно пенсионно-
му законодательству. 
Детям-инвалидам, до-
стигшим 18 лет при  
продлении ФСД, также 
требуется заявление.  

25 июня 2010 г.  • 
я обратился  за назна-

чением пенсии по инвалид-
ности, которая мне была 
назначена с даты прохож-
дения МСЭ, т.е. 17 марта 
2010 г. вместе с заявлением  
на назначение пенсии при-
нято заявление на установ-
ление ФСД. Когда  возника-
ет право на ФСД?

Согласно пункту 2 «Поряд-
ка обращения за ФСД к пенсии, 
ее установления и выплаты» от 
30.09.2009г. № 805н  социальная 
доплата к пенсии  устанавливает-
ся с 01.01.2010г., но не ранее воз-
никновения права на указанную 
выплату, если обращение за этой 
выплатой последовало  не позд-
нее 31 декабря 2010 года. 2010 
год является переходным перио-
дом. При обращении  пенсионе-
ра за установлением  ФСД после 
увольнения, ФСД устанавливается 
со  следующего дня после уволь-
нения в течение всего 2010 г.

С 2011 года согласно пункту 17 
вышеуказанного «Порядка обра-
щения  за ФСД   к пенсии, ее  уста-
новления и выплаты»  федераль-
ная социальная  доплата к пенсии  

устанавливается с 1-го числа ме-
сяца, следующего за месяцем об-
ращения за ней с  заявлением и 
со всеми необходимыми докумен-
тами. В данном случае право на 
установление ФСД со дня прохож-
дения  МСЭ, т.е.  17 марта 2010 г. 

Я  переехал  на новое • 
место жительства, с какого  
времени восстанавливает-
ся выплата ФСД?

При постановке на учет пенси-
онного дела, в связи с прибытием 
на новое место жительства, вы-
плата  ФСД  восстанавливается с 
даты прекращения  по прежнему 
месту жительства. 

Отвечала Н. УДОВИЧЕНКО, 
специалист-эксперт УПФ РФ 

в Прибайкальском районе - 
филиал ОПФ РФ (ГУ) по РБ.                                                           

ПЕНСИОННЫЙ  ФОНД  РАЗЪЯСНЯЕТ

Люди, нужно не только брать!
ПИСЬМА

«Прибайкальца»
Не секрет, что огонь без 

присмотра – причина пожара. 
Маленький костерок, остав-
ленный в лесу нерадивыми 
туристами, превращается в 
огненную стихию, уничтожаю-
щую все живое вокруг.  При 
порывах ветра огонь выходит 
в кроны деревьев и идет вер-

ховым пожаром, порой достигая скорости 100 
км в час.  Такие случаи были и в этом году. 

Когда едешь по автотрассе от с. Турунтаево 
до Байкала, режут глаз рыжие пятна сгорев-
шего леса. Виной тому – человек. Но кроме 
пожаров, есть и другая беда, которая идет от 
человека -  бескультурье. 

Мы постоянно поднимаем  на страницах 
СМИ вопросы по санитарному состоянию бе-
рега Байкала и строящейся автодороги  Удэ-
Удэ – Курумкан.  Надо сказать, с каждым годом 
люди с большим пониманием относятся к это-
му вопросу и уже не сорят, где попало, а несут 
мусор в установленные ящики (которых, конеч-
но же, не хватает) или просто выносят к дороге, 
чтобы его увезли на свалку.

В этом году картина повторяется. Лесхозам 
выделены виртуальные средства на благоу-
стройство берега. Это значит, что работу надо 
сначала сделать, а потом нам возместят затра-
ты. Вывозить мусор мы должны за счет соб-
ственных средств, но их сначала необходимо 
заработать.

Совершенно справедливо возмущаются  от-
дыхающие, что мусор не вывозится, кострища 
не благоустроены, а красивые аншлаги срыва-
ются или ими загораживаются туалеты. Конеч-
но, обидно, что даже тот малый труд, которым 
мы правдами и неправдами пытаемся сохра-
нить берег Байкала, уничтожается и превра-
щается, извините, в дерьмо!  

На Байкале хорошо, свежо, красиво.  Сюда 
едут отдыхать в одиночку,  семьями, неболь-
шими компаниями и большими коллективами. 
Но почему мы все никак не поймем, что нельзя 
только брать, - нужно еще и отдавать! Почему 
в правительстве до сих пор относятся  к этим 
вопросам спустя рукава? Почему все идет од-
норазово? Надеемся на волонтеров, которые 
нам почистят берег? Кстати, большое спасибо 
им за  это. В городе есть дворники, машины и 
деньги на вывоз мусора.  Почему нет целевых 
средств  на очистку  берега, на содержание 
службы по содержанию в чистоте берега Бай-
кала?  

Берег Байкала сегодня нужен всем, чтобы 
отдыхать, наслаждаться прохладой и красотой. 
Но если мы не будем содержать его в чистоте, 
то очень скоро потеряем его первозданность! 

Т. ТИВИКОВА, 
зам. директора Байкальского филиала 

ГУ РБ «Авиационной и наземной 
охраны лесов…»

На  Полевой 
 тепло  будет

В редакцию поступила коллективная жа-
лоба от жителей улицы Полевая из села 
Мостовка на ООО «Перспектива», которое в 
преддверии отопительного сезона предложи-
ло жителям из-за износа теплотрассы и от-
сутствия средств на ремонт перейти на соб-
ственное отопление и водоснабжение. Копии 
жалобы также адресованы президенту респу-
блики В.В. Наговицыну, депутату Народного 
Хурала А.Д. Серёдкину, главе Прибайкаль-
ского района С.А. Семёнову и главе Мостов-
ского поселения Л.П. Кожевниковой.


